



Du 29 juin au 5 juillet 1995

Ministère des Affaires étrangères et du Commerce international
Direction des communications sur la politique étrangère (BCF)

(available in English)

**AFFAIRES ÉTRANGÈRES ET COMMERCE INTERNATIONAL
COMMUNIQUÉS :**

Nominations diplomatiques

Le 4 juillet 1995, n° 119

Le ministre des Affaires étrangères, M. André Ouellet, annonce les nominations diplomatiques suivantes : **M. David Adam**, nommé ambassadeur auprès de la République de l'Équateur; **M. David Berger**, nommé ambassadeur auprès de l'État d'Israël avec accréditation simultanée auprès de la République de Chypre à titre de haut-commissaire; **M. William L. Clarke**, nommé ambassadeur auprès du Royaume de Suède; **M^{me} Ann Collins**, nommée consul général à Saint-Petersbourg; **M. Michel de Salaberry**, nommé ambassadeur auprès du Royaume hachémite de Jordanie; **M. Gilles Duguay**, nommé ambassadeur auprès de la République de Roumanie avec accréditation simultanée auprès de la République de Moldavie; **M. Bernard Dussault**, nommé haut-commissaire auprès de la République du Kenya; **M. Yves Gagnon**, nommé ambassadeur auprès de la République du Venezuela avec accréditation simultanée auprès de la République dominicaine; **M. Pierre Giguère**, nommé ambassadeur auprès de la République du Cameroun avec accréditation simultanée auprès de la République centrafricaine; **M. Dan E. Goodleaf**, nommé ambassadeur auprès de la République du Costa Rica; **M. Roland Goulet**, nommé ambassadeur auprès de la République orientale de l'Uruguay; **M. George Haynal**, nommé consul général à New York; **M^{me} Louise Léger**, nommée ambassadeur auprès de la République du Panama; **M. Gabriel M. Lessard**, nommé ambassadeur auprès de l'Éthiopie avec accréditation simultanée auprès de l'Érythrée; **M. Edward (Ted) Lipman**, nommé consul général à Shanghai; **M. D. Gordon Longmuir**, nommé ambassadeur auprès du Royaume du Cambodge; **M. François Mathys**, nommé ambassadeur auprès du Royaume de Norvège avec accréditation simultanée auprès de la République d'Islande; **M^{me} Susan McCoy**, nommée ambassadeur auprès de la République du Mali; **M. Mark Moher**, nommé ambassadeur et représentant permanent suppléant auprès de l'Office des Nations Unies à Genève et représentant permanent des Nations Unies pour le désarmement.; **M. Arthur C. Perron**, nommé haut-commissaire auprès de la République sud-africaine; **M. Marc Perron**, nommé ambassadeur auprès des États-Unis du Mexique; **M. Jean-Guy Saint-Martin**, nommé ambassadeur auprès du Royaume du Maroc; **M. Konrad Sigurdson**, nommé haut-commissaire auprès de la République socialiste démocratique de Sri Lanka avec accréditation simultanée auprès de la République des Maldives; **M. Kimon Valaskakis**, nommé ambassadeur auprès de l'Organisation de coopération et de développement économiques, à Paris; **M. John M. Weekes**, nommé ambassadeur et représentant permanent auprès de l'Office des Nations Unies à Genève et auprès de l'Organisation mondiale du commerce.

DISCOURS

L'Asie-Pacifique compte pour beaucoup dans l'économie canadienne : c'est l'un des piliers de nos secteurs de l'agriculture et des ressources naturelles, c'est une région où le taux de croissance est de trois fois supérieur au taux moyen prévu pour la zone OCDE [Organisation de coopération et de développement économiques] et dont les marchés assureront la viabilité de ces secteurs dans les années à venir. La demande massive d'infrastructure améliorée fait de la région un marché déterminant où éprouver la compétitivité mondiale de secteurs clés de l'économie canadienne, soit l'électricité, le pétrole et le gaz, les télécommunications et le transport. En raison du raffermissement des monnaies et des revenus, l'Asie-Pacifique est devenue une des sources les plus abondantes de touristes pour le Canada, leur nombre ayant doublé depuis 1985 pour s'établir à plus de 30 p. 100 du total des visiteurs. Que ce soit pour le renouveau industriel, la mise en valeur des ressources ou l'innovation scientifique, l'Asie-Pacifique offre à notre économie un ensemble de nouveaux partenaires stratégiques en financement d'entreprises. C'est de cette région que proviennent aussi quatre des cinq principales communautés d'immigrants entrepreneurs du Canada et 60 p. 100 des étudiants étrangers qui payent des frais de scolarité, injectant ainsi quelque 30 000 dollars chacun dans l'économie de notre pays. De plus, la région apporte des contributions notoires au programme économique du pays : des recherches révèlent que nos échanges avec l'Asie-Pacifique sont particulièrement « générateurs d'emplois » comparativement à ceux que nous avons avec les États-Unis ou d'autres régions; les chiffres montrent que l'Asie-Pacifique offre aux PME canadiennes d'énormes possibilités pour le développement de leurs affaires; si les expositions commerciales en Asie-Pacifique sont porteuses de promesses pour toutes les régions du Canada, elles ont une plus grande importance traditionnelle pour l'Ouest canadien. **Notes pour une allocution de l'honorable Raymond Chan, secrétaire d'État (Asie-Pacifique), au Calgary Export Club, à Calgary (Alberta), le 20 juin 1995, 95/41.**

CABINET DU PREMIER MINISTRE

Message du premier ministre Jean Chrétien à l'occasion de la fête du Canada

Le 29 juin 1995

[...] De cette guerre au coût élevé, a surgi un Canada nouveau, sûr de lui et de son avenir. Devenu un pays fier et confiant, le Canada se devait d'avoir son propre drapeau. Mondialement respecté, l'unifolié rassemble les